

nicht zu erklären wußte, jetzt schnell ihre Lösung fanden.

Van der Moelen und seine Assistenten führten mit den Marsmenschen hauptsächlich Gespräche, welche wissenschaftlicher Natur waren. Zuerst war es van der Moelens Bestreben gewesen, die Ansicht der Marsleute über gewisse physikalische Dinge zu erfahren. Daher frug er bei ihnen an, wie und aus was die Welt und alle ihre Geschöpfe entstanden sind. Die Antwort lautete in einer längeren Abhandlung wie folgt:

Die Welt ist aus Geist und Ather entstanden. Im ganzen Weltall war, wie es von der Wissenschaft festgestellt ist, nur ein einziger Stoff vorhanden und zwar der Ather. Dieser Ather kann und muß also der einzige Urstoff sein, aus dem die Erde mit all ihren Geschöpfen und Schöpfungswerken, überhaupt das ganze Sonnensystem entstanden ist und zwar durch Einwirkung des Geistes, welcher fortgesetzt die Athermassen in schwingender Bewegung erhält. Alle Geschöpfe und Gegenstände — der Mensch, das Tier, Baum und Strauch, Haus, Stein, Erze, Maschinen aller Art, Möbel und Hausgeräte usw., kurz, alle Dinge können daher nur aus Ather und aus Geist entstanden und zusammengesetzt sein, weil es einen andern Urstoff nicht gegeben hat.